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TJNIVERSITA I}EGLI STLiDI DELLA TUSCIA
Dipartimento di Srr"rdi Iinguistico-letl.erari,

storico-fi losolici e siuridici

CONSIGLIO DEL DIPARTIMENTO DI STUDI LINGUISTICO-LETTERARI,

STORICO-FILOSOFICI E GIURIDICI (DISTU)

Seduta telematica - Verbale n. I 8 1 dell'8 gewnio 2021

Il giomo 8 gennaio 2021,a seguito della convocazione del Direttore con nota del 2lll2l2020, si

riunisce alle ore 11:00 il Consiglio del Dipartimento di Studi LinguisticoJetterari, storico filosofici

e giuridici con sede presso il Dipartimento DISTU dell'Università degli Studi della Tuscia, via san

Carlo, n. 32,per discutere del seguente ordine del giorno.

l. Valutazione della qualità della ricerca 2015-2019.

La riunione si svolge in modalità telematica ai sensi del "Regolamento temporaneo per lo

svolgimento delle sedute collegiali in modalità telematica", adottato con D.R. 183120 del17 marzo

2020 inesecuzione delle disposizioni nazionali di contrasto alla diffusione dell'epidemia da COVID

19.

Presiede la seduta telematica il Direttore del.Dipartimento, prof. Saverio Ricci. Svolge le funzioni di

s egretaria v erb alizzante la pro f. s s a Ra ffella Petil li.

Il Presidente, per accertare la presenza del numero legale, procede all'identificazione dei componenti

del Consiglio, che partecipano alla riunione mediante sistema di videoconferenza su piattaforma

Googlp Meet, organizzata secondo le linee guida operative disponibili al link:

http://www.unitus.iUitlunitus/coronavirus/articolo/linee-guida-seduteorgani-collegiali-in-

modalit-telematica.

Partecipano in collegamento telematico:

Benincasa Maurizio

Bufalini Alessandro

Casadei Federica

Chiti Edoardo

Cifariello Alessandro
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ft.

ClemenztLaura

Comande'Daniela

Corbo Nicola

Cristallini Elisabetta

De Blasio Emanuela

De Vincenzo Salvatore

Del Prete Antonella

Del Zoppo Paola

Di Ottavio Daniela

Di Vito Sonia

Dionisi Maria Gabriella

Duranti Simone

Fiordaliso Giovanna

Galli Mastrodonato Paola Irene

Gioia Gina

Giordano Rob erta

Gualdo Riccardo

Lorenzetti Luca

Mania Patnzia

Marini Paolo

Marroni Michela
(J

Menna Maria Raffaella

Modigliani Anna

Muru Cristina

Papa Catia

Parlato Enrico

Pastura Giancarlo

Petrilli Raffaella

Piqué Barbara

Principato Luigi

Procaccioli Paolo
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Ragionieri Maria pia

Romagnoli Giuseppe

Rosa Cristina

Rovelli Alessia

Ruggiero Rosa Anna

Saggini Francesca

Savino Mario

Serra Alessandra Olga Grazia

Sotis Carlo

Spinosa Alberto

Taglialatela Antonio

Telve Stefano

vallino Fabienne (detta charlotte) orazie

Vesperini Giulio

Vitiello Daniela

Giannasi Gianmarco

Salimbeni Samuele

Salucci Federico

Grazini Luciana

Duggan Janet
c,

Fumagalli Paola

Il Presidente, accertata lapresen za delnumero

t. valutazione della qualita della ricerca 2al5-z0lg.

legale, dichiar a aperta la seduta alle ore I I : 15.
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commissione intema, che presiederà, composta dal prof. Paolo Procaccioli, componente della

Commissione ricerca di Ateneo, e dai proff. Daniela Comandé, LucaLorenzetti e Catia Papa, che gli

hanno preventivamente assicurato la loro disponibilità.

I professori delegati dal Direttore lavoreranno nell'interesse primario del DISTU, benché siano

associabili alle tre aree scientifiche attive in Dipartimento, 10, ll e 12. Riceveranno le schede con i
prodotti di ricerca, che i docenti del DISTU hanno compilato secondo le indicazioni di Ateneo e fatto

pervenire al Direttore, e potranno elaborare una prima rappresentazione della ricerca DISTU, in

attesa delle prossime indicazioni dei GEV.

La prof. Francesca Saggini esprime il proprio apprezzamento per la composizione della

Commissione, i cui delegati hanno già più volte dimostrato disponibilità, esperienza di valutazione e

capacità di comprensione delle esigenze di contesto che incidono sulle scelte dei prodotti di ricerca.

In base alla propria esperienza di valutatrice intemazionale, propone di riflettere su tre aspetti della

VQR che saranno rilevanti nel prossimo futuro: l'importanza crescente dellaterza missione, già

evidente sul piano europeo; l'inevitabile variazione periodica dei criteri di valutazione, che sconsiglia

di impostare la ricerca dei prossimi cinque anni sui criteri usati in precedenza latendenza crescente

ad affidare la valutazione dei prodotti di ricerca alle strutture dipartimentali e non più ai singoli

ricercatori.

Il prof. Savino ricorda di aver già segnalato al Direttore il lavoro di valutazione intema al CdS di

Giurisprudenzaperla selezione dei prodotti dell'area 12, svolto dal gruppo di lavoro composto, oltre

che da se stesso, dai proff. Ruggiero e Spinosa, e si rammarica che tra i delegati del Direttore non

compaia alcuno di essi. Ritiene che coinvolgere altri colleghi imporrà loro di ripartire da capo. Chiede

quindi un chiarimento sui criteri seguiti dal Direttore per la scelta dei delegati.

.r __ /4i.. -, -:Fs\
IlDirettoreassicura-come aveva giàdichiaratonellariunione di Giunta del 2l gennaio, incui uufiu : .. e...,,, {r.}

anticipato la costituzione della Commissione di Dipartimento e la sua composizione - cfre I Ly'vorO ,fllr;..ii1;,/vrrrpvùrzrurrv-llls rl l1r.r.rr, .r- ir.i.i'j_, 
- 
\svolto all'interno del CdS di Giurisprudenza potrà essere certo trasmesso alla Commissioo{;laga i/'. .. , f . " :l 
ìJt' j 1"':i: l,'.. I

tuttal'attenzione che merita, ringraziai colleghi che vi hanno lavorato, e osserva ct 
" 

lu prosfiift,iil)r,,,r;,...t' i
in cui lavorerà la Commissione di Dipartimento sarà naturalmente più ampia e.o*pl"rriw dVtf:);lr-,''1..,,'. ,

alle diverse aree scientifiche che compongono il DISTU e i Consigli di corso di laurea. Aggiunge\ --'------
che il CdS di Giurisprudenza è l'unico in cui si verifica coincidenza di corso di studi e area (area 72),

mentre per le aree 11 e l0 non c'è corrispondenza simmetrica con il CSSU di Lingue, e con i CdS

del Corso interdipartimenaleLM62 e di Archeologia e storia dell'arte. Tutela eYaloÀzzazione; i
docenti che vi appartengono siedono in CdS differenti, alcuni anche in CdS di altri Dipartfgrenti.

Pertanto, un lavoro preliminare del tipo di quello già condotto nel CdS di Giurisprudenza non aVrebbe

potuto essere richiesto o organizzato dagli altri CdS. Ribadisce la coerenza delle deleghe, affidate a
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colleghi esperti, rispetto alla capacità di lavorare dal punto di vista dell'interesse generale del DISTU.

Il risultato del lavoro de1la Commissione sarà comunque oggetto di considerazione da parte del

Consiglio.

ll prof. Telve trova opportune le riflessioni di Francesca Saggini sulla necessità di riflettere

periodicamente sui criteri adottati dalla VQR, specie nel caso di settori non bibliometrici quali quelli

presenti nel DISTU, anche a partire dai nuovi criteri che saranno noti entro questo mese. Informa il

Consiglio di aver ricevuto il finanziamento FISR, in collaborazione con le Università di Pavia e

Orientale di Napoli, sul tema "La resa del patrimonio culturale immateriale. Per un museo della

lingua italiana"

ll prof. Gualdo ritiene che la Commissione potrà svolgere un lavoro ottimo e, in attesa dei criteri dei

GEV, auspica di poterne discutere in consiglio.

Intervengono i proff. Parlato, Mania e Di Vito che ribadiscono la necessità di una valutazione ampia

e commisurata al contesto di un dipartimento interdisciplinare quale il DISTU.

ll prof. Procaccioli, in qualità di componente della Commissione ricerca di Ateneo, riepiloga la

cronologia della VQR, e ribadisce la necessità che i prodotti di ricerca siano considerati tanto

nell'ottica dipartimentale che in quella di Ateneo, nelle sue varie istanze (altri Dipartimenti non

bibliometrici, Commissione Ricerca, Ufficio Ricerca).

11 Presidente ingraziatutti i Colleghi intervenuti per l'ampia discussione e le preziose osservazioni.

In particolare, è grato ai proff. Comandé, Lorenzetti e Papa per la disponibilità manifestata a farsi

carico dell' impegrro della Commissione dipartimentale.

Non essendoci altro da deliberare, il Direttore toglie la seduta alle ore 12.00.

I1 Direttore

Prof. Saverio Ricci
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